

# Jueves 13 de Octubre del 2011

Última modificación 13.10.2011

El Financiero Recapitalización de banca europea inyecta optimismo en mercados Clara Zepeda Hurtado La posibilidad de un plan para recapitalizar a la banca europea inyectó ayer optimismo a los mercados financieros internacionales. Sin embargo, la advertencia de la Reserva Federal (Fed) de que existen riesgos importantes para la recuperación económica estadounidense provocó que Wall Street se enfriara en la recta final. En Europa, cada vez más voces apuntan a que Grecia está prácticamente en bancarrota y que probablemente se le tendrá que condonar al país más de 21 por ciento de su deuda. P.C. sistema financiero, banca, recapitalización, Europa Se reactiva el financiamiento bursátil vía CKDes Clara Zepeda Hurtado A dos años de haberse realizado la primera emisión de Certificados de Capital de Desarrollo (CKDes) en México -el 2 de octubre de 2009-, se han llevado a cabo 18 emisiones de 16 participantes, por un monto de 39 mil 404 millones de pesos. De acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el mercado de CKDes ha registrado cinco emisiones de cuatro participantes en lo que va del año, que suman un financiamiento de cinco mil 819 millones de pesos. En 2010 se emitieron 21 mil 709 millones de pesos en CKDes, y en su año de arranque 11 mil 876 millones. Estos recursos ya están siendo invertidos en empresas de alto crecimiento y en proyectos de infraestructura y bienes raíces en nuestro país. P.C. sistema financiero, Certificados de Capital de Desarrollo, CKDes, BMV Obama presentará plan de empleo dividido en partes (Reuters, AFP) WASHINGTON, DC, 12 de octubre.- Tras una derrota a manos de los republicanos, el presidente Barack Obama y su Partido Demócrata dijeron hoy que presentarán su plan de empleo dividido en partes, como una forma de mostrar al electorado que son una mejor opción que sus rivales para reactivar la economía. Un día después de que los republicanos bloquearan en el Senado el plan de empleo por 447 mil millones de dólares, Obama comentó que no se daría por vencido. "Seguiremos organizando y seguiremos votando hasta que este Congreso finalmente cumpla sus responsabilidades", señaló Obama en un foro con hispanos en Washington. P.C. empleo, Plan de empleo, Obama SHCP: ingresos extra para entidades por 58 mil 857.4 mdp (Marcela Ojeda Castilla) De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de enero a agosto de este año las cuotas estatales del IEPS -que son participables a los municipios- se han traducido en un ingreso de 13 mil 597.2 millones de pesos para las entidades federativas. Estos recursos provienen de los deslices a los precios de las gasolinas, luego de que en 2008 entrara en vigor el impuesto federal a la venta final de gasolinas y diesel establecido en el artículo segundo-A, fracción I de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios. Con este impuesto se ha gravado con 36 centavos -a razón de dos centavos mensuales durante 18 meses- cada litro vendido de gasolina Magna; con 43.92 centavos el de Premium UBA y con 29.88 centavos el de diesel. P.C. entidades federativas, ingresos Crecimiento de mercados emergentes se desacelera Jeanette Leyva Reus En el periodo julio-septiembre de este año, el crecimiento de los mercados emergentes se desaceleró hasta alcanzar su nivel más débil en nueve trimestres, lo que muestra el declive continuo de los volúmenes del comercio mundial. De acuerdo con el Índice de Mercados Emergentes (EMI) de HSBC, éste bajó hasta los 51.9 puntos, desde los 54.2 registrados en el segundo trimestre, lo que constituye la cuarta lectura más baja en la historia de la serie. El resultado muestra la baja demanda de los mercados desarrollados, lo que provocó una reducción de la producción en casi todos los mercados emergentes encuestados, pues los productores disminuyeron sus pedidos pendientes para mantener los niveles de actividad, pero la capacidad adicional resultante indica que "la destrucción de puestos de trabajo es inminente e inevitable". P.C. índice de mercados emergentes, comercio mundial Récord de exportaciones automotrices José Antonio Durán Hasta septiembre pasado la industria automotriz instalada en México no ha tenido repercusiones por la desaceleración económica estadounidense. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), explicó que la producción total de vehículos en el noveno mes de 2011 alcanzó un volumen total de 225 mil 287 unidades, que comparada con el mismo mes de 2010 mostró un incremento de 14.1 por ciento. El volumen de septiembre es el más alto histórico para ese mes, y en el acumulado también se alcanzó un registro sin precedente en la historia de la industria, con un millón 905 mil 659 unidades fabricadas, que representan un incremento de 14.7 por ciento respecto a igual periodo de 2010. P.C. exportaciones, industria automotriz Crean nuevos modelos de contratación de talento Zenyazen Flores La demanda de talento especializado se concentra actualmente en los sectores financiero, de telecomunicaciones y manufacturero, lo que ha obligado a las empresas de reclutamiento a profesionalizarse y crear nuevos modelos de contratación. Ante esa tendencia, Mónica Flores, directora general de Manpower para México y Centroamérica, anunció la creación de Experis, una filial de la firma de capital humano que busca adelantarse a los nuevos requerimientos de las unidades productivas para reclutar talento profesional. Las áreas de finanzas tienen un crecimiento de 24.5 por ciento, manufactura 10 por ciento y telecomunicaciones 21.8 por ciento, apuntó José Manuel Mayo, director general de Experis. P.C. empleo, especialización, talento Maquiladoras recuperan inversiones Ivette Saldaña La extensión de los beneficios fiscales a la industria manufacturera y maquiladora de exportación ayudará a recuperar e incrementar el monto de las inversiones para 2011, estimándose que se podrían atraer hasta dos mil 500 millones de dólares adicionales que se tambalearon por la incertidumbre de no contar con esas ventajas impositivas. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), Luis Aguirre Lang, aseguró que "ya tienen certeza operativa al menos para 2012 y 2013", años en que estarán vigentes esos beneficios para más de cinco mil empresas del sector, que dan empleo a un millón 900 mil personas. P.C. industria maquiladora, inversión, política fiscal Difícil panorama para la agricultura en el último trimestre Héctor A. Chávez Maya Es preocupante el escenario para el medio rural nacional hacia el último trimestre, pues la Comisión Nacional del Agua y el INIFAP pronostican menos precipitaciones y más heladas, lo que obliga a tomar decisiones para que no se siga afectando la producción agrícola y ganadera del país, planteó Francisco Mayorga Castañeda. Al comparecer ante Comisiones Unidas de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, el titular de la Sagarpa aseguró que con la resiembra de maíz en Sinaloa está garantizado el abasto para el consumo nacional. Luego de escuchar la preocupación de los legisladores por las afectaciones a la producción del país, como consecuencia del mal

tiempo, aseguró que este año la cosecha del grano llegará a 20.5 millones de toneladas, mientras que para abastecer el consumo humano sólo se requieren 11.7 millones. P.C. sector agrícola, agricultura, Sagarpa Congreso de EU aprueba TLC con Corea del Sur, Colombia y Panamá (Reuters) WASHINGTON, 12 de octubre.- El Congreso de Estados Unidos aprobó hoy tres pactos de libre comercio con Colombia, Panamá y Corea del Sur, que podrían impulsar las exportaciones de EU en unos 13 mil millones de dólares. Tras la aprobación en la Cámara de Representantes y en el Senado, los tres acuerdos fueron enviados al presidente Barack Obama para su promulgación. Demócratas y republicanos se unieron para aprobar los tratados, donde el de Colombia fue el que recibió menos respaldo, con 66 votos a favor y 33 en contra. La decisión de los legisladores marca el final de una larga escasez de pactos de libre comercio en Estados Unidos. Cada uno de los TLC estuvo atascado en la Casa Blanca por al menos cuatro años. P.C. acuerdos comerciales, tratados, Estados Unidos Reforma Caen subsidios por desempleo en EU ReutersWashington DC, Estados Unidos (13 octubre 2011).- Las solicitudes iniciales de subsidio por desempleo en Estados Unidos bajaron la semana pasada, mostró este jueves un informe oficial que apunta a una moderada mejora en el mercado laboral a comienzos del cuarto trimestre. Las solicitudes iniciales del subsidio cayeron en mil a una tasa desestacionalizada de 404 mil en la semana que terminó el 8 de octubre, informó el Departamento de Trabajo. Los economistas consultados en un sondeo de Reuters esperaban que los pedidos del beneficio subieran a 405 mil desde una cifra reportada originalmente de 401 mil para la semana anterior, que fue revisada a 405 mil. El promedio móvil de cuatro semanas de solicitudes iniciales, considerado una mejor medida de las tendencias del mercado laboral, cayó en 7 mil para un total de 408 mil. P.C. subsidios, desempleo, Estados Unidos Cotiza dólar al alza; se vende en \$13.50 Ernesto SarabiaCiudad de México (13 octubre 2011).- Pese a que ya se conocen los puntos clave para restaurar la confianza de los mercados en Europa, los riesgos se mantienen latentes, pues todavía se debe consensar la capitalización de la banca y el aumento de recursos a la fondo de rescate del euro, por lo que la volatilidad se incrementa y la moneda mexicana sufre presiones. Los números del banco Banamex indican que el dólar menudeo de Estados Unidos sube 15 centavos a 13.50 a la venta y a 12.95 a la compra. P.C. tipo de cambio, dólar Abren a la baja mercados de Wall Street Ernesto SarabiaCiudad de México (13 octubre 2011).- Si bien las cifras de la economía americana han mostrado un perfil positivo, los mercados de valores disminuyen en Nueva York, pues tienen puesta su atención en los acontecimientos de Europa, donde los ministros se preparan para la reunión del próximo 23 de octubre. En Wall Street, el índice Standard & Poor's era el de mayor baja en los primeros minutos de la mañana de este jueves, con una disminución de 0.78 por ciento a mil 197.79 puntos.

P.C. Wall Street, sistema financiero Bajan más de 1% mercados europeos Juan Carlos OrozcoCiudad de México (13 octubre 2011).- En un ambiente dominado por señales negativas como la desaceleración del comercio de China y la reducción de expectativas sobre el crecimiento de la economía alemana para el 2012, los inversionistas europeos dejaron atrás la euforia optimista con la que operaron el miércoles y este jueves los principales mercados de la Eurozona negocian con minusvalías. A la mitad de la jornada las principales Bolsas de Europa operaban con pérdidas superiores al uno por ciento. El índice que más perdía era el FTSE MIB del mercado italiano, con una caída de 2.06 por ciento P.C. sistema financiero, mercado bursátil, Europa Bajan exportaciones de EU ReutersWashington DC, Estados Unidos (13 octubre 2011).- El déficit comercial de Estados Unidos se mantuvo prácticamente sin cambios en agosto frente a julio, reflejando una leve caída de las exportaciones y estabilidad en las importaciones, mostraron este jueves cifras oficiales. La balanza comercial arrojó un déficit de 45 mil 610 millones de dólares en agosto frente al rojo de 45 mil 630 millones registrado en julio. Los analistas consultados por Reuters esperaban un déficit de 45 mil 800 millones de dólares frente a la cifra original de julio de un saldo negativo de 44 mil 810 millones. Las exportaciones cayeron 0.1 por ciento y las importaciones permanecieron sin cambios, mostraron los datos del Departamento de Comercio. P.C. exportaciones, Estados Unidos Corta Brent racha alcista ReutersLondres, Gran Bretaña (13 octubre 2011).- Los futuros del petróleo Brent caían este jueves, cortando una racha de seis días de ganancias. El descenso del valor del crudo tenía lugar después de unos datos de China que apuntaron a un debilitamiento de la demanda en el país, el segundo mayor consumidor mundial de petróleo, y tras una caída de las acciones. A las 14:05 horas (GMT), el crudo Brent para noviembre caía 1.93 dólares, a 109.43 dólares por barril. El petróleo estadounidense perdía 2.19 dólares, a 83.39 dólares. P.C. crudo, petróleo, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90169.html>Mil millones de turistas en 2012Rubén Migueles Tenorio | El UniversalA pesar del débil comportamiento de la economía internacional, para el próximo año se espera que el número de turistas en el mundo supere los mil millones, contra los 940 millones registrados en 2010, de acuerdo con las proyecciones más recientes de la Organización Mundial de Turismo (OMT). El informe, presentado con ocasión de la decimonovena reunión de la Asamblea General de la OMT, confirma que el turismo internacional seguirá creciendo de manera continuada en las dos próximas décadas, pero a un ritmo más moderado que en décadas pasadas, incrementándose el número de llegadas de turistas internacionales en el mundo en 3.3% anual como promedio. Eso significa que cada año, como media, entrarán en el mercado turístico 43 nuevos millones de turistas internacionales. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90173.html>INEGI: industrias pierden dinamismoIxel Yutzil González | El UniversalDatos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la producción industrial aumentó 3.1% en términos reales en agosto con relación al octavo mes del año pasado. La tasa se compara con el incremento de 7.6% a tasa anual reportado en agosto de 2010 y con la estimación del consenso de analistas que pronosticaron un alza de 3.7% anual en agosto de este año. P.C. sector industrial, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90177.html>Exportan más autos hacia AL Jorge Arturo López Gómez | El UniversalLa debilidad de la economía estadounidense fue compensada en la industria automotriz con el dinamismo de la región latinoamericana, y al final de septiembre el sector reportó cifras históricas tanto en la producción como en la exportación. &ldquo;Latinoamérica sigue siendo sin duda, la región más dinámica para nuestras exportaciones y ya desplazó a Europa en el segundo lugar como destino de nuestros envíos&rdquo;, comentó Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En conferencia con Guillermo Rosales, director de Relaciones

Institucionales de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), Solís apuntó que las exportaciones totales en septiembre ascendieron a 193 mil 590 unidades, 14.2% más que en septiembre de 2010 cuando se enviaron 169 mil 510 autos. "Es el volumen más alto registrado este año, representa un mes récord en la historia de la industria y también el volumen acumulado es el más alto registrado", dijo. Las ventas a Estados Unidos (119 mil 876) crecieron 1.5% contra Latinoamérica (28 mil 885) que aumentaron 79.5%; Europa (21 mil 337 unidades) creció 26.5% y en donde hubo signos negativos en ventas fue en Canadá y Asia donde decrecieron 0.1% y 14.9%, respectivamente. P.C. industria automotriz, exportaciones, América Latina <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/13/bolsas-europa-cerraron-baja-economia-china>

Bolsas de Europa cerraron a la baja por economía China Reuters Las acciones europeas cerraron la jornada de este jueves con una caída, tras subir en la jornada anterior a un máximo de nueve semanas, presionadas por cifras comerciales en China que alentaron la preocupación por las perspectivas económicas. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró con una baja de 1.3% a 964.58 puntos, tras caer a un mínimo de 962.23 unidades. "Las ganancias de las jornadas pasadas fueron tan abruptas que casi generaron un posición técnica de sobrecompra", dijo Mike Lenhoff, estratega jefe de Brewin Dolphin. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, China <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/13/oro-toca-minimos-jornada>

Oro cae por fortaleza del dólar Reuters El oro caía este jueves, afectado por la fortaleza del dólar después de que datos en Estados Unidos destacaron una leve mejora en el mercado laboral, sin embargo, se espera que el nerviosismo de inversionistas por la crisis de deuda en Europa ofrezca impulso al lingote. El superávit comercial chino se redujo por segundo mes seguido en septiembre, impulsado por una contracción de las importaciones y las exportaciones que reflejó la desaceleración económica global y también un mercado local más débil, lo que presionaba a las materias primas industriales. P.C. oro, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/13/balanza-comercial-eu-se-mantiene-sin-cambios>

Balanza Comercial de EU se mantiene sin cambios AFPLa balanza comercial de Estados Unidos se mantuvo sin cambios en agosto, según las cifras publicadas por el gobierno, a pesar de un déficit récord con China. En datos corregidos de variaciones estacionales, el déficit comercial total se mantuvo estable en 45,600 millones de dólares. La cifra del déficit de julio, idéntica, fue revisada al alza con respecto a una estimación inicial hace un mes. Estados Unidos casi ha igualado su récord histórico de exportaciones, con 177,600 millones de dólares en agosto, contra 177,700 en julio. P.C. balanza comercial, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/13/brics-ofrecen-su-apoyo-grecia>

BRICS ofrecen su apoyo a Grecia La mayoría de las economías BRICS apoyan fortalecer la base de capital del Fondo Monetario Internacional como una forma de contribuir al rescate para Grecia, dijeron el jueves fuentes del Grupo de los 20. Las fuentes señalaron que la idea sería evitar alterar la actual estructura de votación del FMI. "Hemos dicho esto antes y lo hemos transmitido nuevamente, que si las economías emergentes y los BRICS son convocados a colaborar, podemos hacerlo vía el Fondo Monetario Internacional", dijo una de las fuentes. "India está abierta a eso, China y Brasil también están de acuerdo con la idea", agregó. Grecia, atrapada en una profunda recesión, está luchando para evitar que su alta carga de deuda la obligue a declarar una cesación de pagos. P.C. BRICS, Grecia <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/10/13/pese-crisis-industria-automotriz-rompe-record>

Pese a la crisis, la industria automotriz rompe récord Lilia González / El Economista Pese a la crisis económica internacional, la producción y la exportación de vehículos nuevos lograron crecer a cifras "nunca antes registradas" en la historia de la industria automotriz mexicana, al fabricar 1 millón 905,659 autos de enero a septiembre del presente año, mientras que se vendió 1 millón 580,651 unidades al exterior. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), afirmó que el sector automotor es "el motor de la economía nacional", puesto que cuenta con una balanza comercial superavitaria por 16,159 millones de dólares registrada a junio pasado, monto superior al valor de las divisas y los ingresos petroleros. P.C. industria automotriz, crisis La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/13/11149336-filial-de-pemex-inicia-subasta-para-comprar-gas-lp-en-el-exterior>

Filial de Pemex inicia subasta para comprar gas LP en el exterior Reuters México, DF. Una filial de la gigante estatal mexicana Pemex lanzó este jueves un proceso de subastas para comprar gas licuado de petróleo (LP) en el exterior y satisfacer parte de la demanda interna del hidrocarburo. La división de gas y petroquímica básica de Pemex, a través de su subsidiaria MGI Trading, publicó la guía para las "subastas en reversa" a fin de adquirir el gas para los contratos de abril 2012 a marzo de 2013, "como parte del nuevo marco estratégico de gestión y de transparencia que promueve la subsidiaria". P.C. PEMEX, gas LP El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/Alemania/cerrara/2011/fuerte/frenazo/elpepueco/20111013elpepueco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/Alemania/cerrara/2011/fuerte/frenazo/elpepueco/20111013elpepueco_4/Tes)

La economía de Alemania cerrará 2011 con un "fuerte frenazo" AGENCIAS | Berlín 13/10/2011 La economía alemana sufrirá "un fuerte frenazo en los próximos meses" y se acerca a la recesión, tal y como prevén algunas analistas, por la crisis de la eurozona, según han advertido hoy en un informe los principales institutos de estudios económicos germanos. A causa del fuerte endeudamiento de los llamados periféricos del euro y los problemas de capitalización de los bancos, el Producto Interior Bruto (PIB) del país crecerá un 2,9% este año -cuando se llegó a apuntar un 3,6%- y apenas un 0,8% en 2012, lejos del 2% previsto anteriormente. "El mayor riesgo consiste en un recrudecimiento de la crisis de la deuda y la confianza de Europa, por la que las condiciones financieras de la economía podrían empeorar de forma notable", según el documento, titulado La crisis de la deuda lastra la coyuntura alemana. Las previsiones para lo que queda de año apuntan a que el frenazo registrado en el segundo trimestre, cuando el país registró su peor dato de crecimiento desde 2009 con un 0,1%, se consolidará en los próximos meses. P.C. Alemania, crisis, deuda [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/propone/dar/meses/banca/recapitalizarse/elpepueco/20111013elpepueco\\_12/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/propone/dar/meses/banca/recapitalizarse/elpepueco/20111013elpepueco_12/Tes)

Bruselas propone dar de tres a seis meses a la banca para recapitalizarse EL PAÍS | Madrid 13/10/2011 El proceso de recapitalización del sector que concentra la atención de las autoridades e inversores no acaba de gustar a importantes socios del euro como Alemania, Francia y España ni convence al mercado, donde las mayores entidades europeas están registrando hoy importantes descensos en el precio de sus acciones. Además, sobre los detalles de

cómo se llevará a cabo, todavía no hay acuerdo en cuanto a cuál será el nuevo mínimo de capital exigido a la banca, aunque no se descarta que llegue al 9% de los activos ponderados por niveles de riesgo. Esta posibilidad elevaría el número de bancos suspendidos a 66 frente al medio centenar que no lograría alcanzar el 7%, mientras las necesidades de capital subirían de 100.000 a 220.000 millones, según los cálculos de los analistas de Credit Suisse AG. Para lograrlo, Bruselas plantea dar a las entidades de tres a seis meses de plazo cuando en las pasadas pruebas este periodo fue de seis a nueve meses, según han informado en fuentes oficiales europeas. P.C. sistema financiero, Europa